



Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden
E-Mail: pressereferat@wiesbaden.de
<http://www.wiesbaden.de/presse>

10. März 2022

Planen Bauen Wohnen, Homepage, Verkehr

Bierstadt als Modellquartier für Fußverkehr ausgewählt: Projekt startet mit Begehung Ende März

Etwa 1.500 Bürgerinnen und Bürger haben auf dein.wiesbaden.de/fussverkehr darüber abgestimmt, welches Gebiet durch das Projekt „Gut gehen lassen“ genauer unter die Lupe genommen werden soll. Mit circa 35 Prozent der Klicks ist das Gebiet in Bierstadt ausgewählt worden, gefolgt vom Rheingauviertel und vom Westend mit 21 beziehungsweise 20 Prozent.

„Wir freuen uns über die gute Resonanz aus der Bürgerschaft. Das Ergebnis zeigt auch, dass die Dringlichkeit des Themas Fußverkehr nicht nur für die Kernstadt besteht. Das Gehen, Spazieren, Laufen und Flanieren ist offensichtlich auch in den Bezirken abseits der Kernstadt ein wichtiges Anliegen, wir sind gespannt auf die Erkenntnisse aus diesem Modellquartier“, sagt Dr. Sascha Baron, Abteilungsleiter der Verkehrsplanung und -technik im Tiefbau- und Vermessungsamt der Stadt Wiesbaden.

Der Fachverband Fußverkehr FUSS e.V. wird im ausgewählten Modellquartier einen Fußverkehrs-Check durchführen. „Im Rahmen einer ausführlichen Ortsbegehung untersuchen wir die Verkehrssicherheit und die Annehmlichkeit des öffentlichen Raums aus der speziellen Perspektive der Fußgänger*innen und aus Sicht der verschiedenen Nutzergruppen – etwa Kinder, Senioren oder mobilitätseingeschränkte Personen“, erklärt Patrick Riskowsky, Projektleiter von FUSS e.V. „Der prüfende Blick richtet sich beispielsweise auf Bordsteinabsenkungen und Barrierefreiheit, ausreichende

Gehwegbreiten, sichere Fahrbahnquerungen und die gute Einsehbarkeit von Kreuzungsbereichen.“

Aufbauend auf dem Fußverkehrs-Check wird FUSS e.V. einen Katalog mit Hinweisen und Verbesserungsvorschlägen zur Behebung der festgestellten Mängel und zur Förderung des Fußverkehrs insgesamt entwickeln.

In den anderen vier Stadtgebieten, die ebenfalls zur Wahl standen, werden jeweils durch Quartiersgeherinnen und Quartiersgeher ebensolche Fußverkehrs-Checks durchgeführt. Bereits über 60 Wiesbadener Bürgerinnen und Bürger haben sich gemeldet, um in der jeweils eigenen Nachbarschaft für eine Verbesserung der Fußwege aktiv zu werden. Auch deren Beobachtungen werden mit dem Projektbericht von FUSS e.V. dokumentiert und Anfang 2023 als Ergebnis der Stadtverwaltung übergeben.

Im Rahmen des Projektes „Gut gehen lassen“ wird es in diesem Jahr noch weitere Veranstaltungen geben, darunter einen Workshop mit der Fachöffentlichkeit, eine Aktion im öffentlichen Raum und ein Parteiengespräch auf dem Gehweg. Das Projekt des Fuss e.V. läuft bis April 2023 und wird vom Bundesumweltministerium (BMUV) und vom Umweltbundesamt (UBA) gefördert. Im Vorfeld hatten sich bundesweit 30 Städte beim FUSS e.V. um die Teilnahme an dem Projekt als Modellstadt beworben. Die Stadt Wiesbaden wurde hierbei als eine von fünf Modellstädten ausgewählt.

Informationen zum bundesweiten Projekt gibt es auf: www.fussverkehrsstrategie.de

Informationen zum Modellprojekt in Wiesbaden gibt es auf: dein.wiesbaden.de/fussverkehr und www.wiesbaden.de/leben-in-wiesbaden/verkehr/fussverkehr

+++